



20.10.2014

## Resolution zu den Alternativen der Y-Trasse

Sehr geehrte Damen und Herren.

Im Auftrag des Bundes hat die Deutsche Bahn AG Alternativen zur geplanten Y-Trasse zwischen Hannover, Hamburg und Bremen vorgestellt, von denen drei den Landkreis Uelzen betreffen. Dabei haben vor allem die Neubaustrecken Ashausen-Unterlüß und Ashausen-Suderburg erhebliche Auswirkungen auf den Landkreis Uelzen und auch auf das Gebiet der Gemeinde Schwienau. Da beide Strecken für eine Geschwindigkeit von bis zu 250 km/h geplant wurden, sind sie daher für den schnellen Personenfernverkehr geeignet.

Sowohl die **Neubautrasse Ashausen-Suderburg** sowie die **Südumfahrung Uelzens** zerschneiden die Gemeinde Schwienau und es werden dadurch unsere natürlichen Ressourcen (Flächenverbrauch und die Flächenzerschneidung) erheblich eingeschränkt.

Durch die Neubautrassen sehen wir grundsätzlich auch eine Verschlechterung der schienenseitigen Erschließung des Landkreises Uelzen für den Schienenpersonenverkehr, potenziell an allen Bahnhöfen im Landkreis Uelzen, die an der Strecke Hamburg-Hannover liegen. Denn wegen der geplanten hohen Reisegeschwindigkeiten auf den potenziellen Neubaustrecken ist zu befürchten, dass nicht nur die wenigen ICE-Halte in Uelzen entfallen, sondern auch die bisherigen Halte der verkehrenden IC-Züge. Das Mittelzentrum Uelzen wäre damit in seiner Erreichbarkeit in nicht hinnehmbarer Weise eingeschränkt und somit auch für unsere Bürger und Bürgerinnen.

Der Rat der Gemeinde Schwienau ist sich seiner Verantwortung für eine bedarfsgerechte Schieneninfrastruktur bewusst, damit im norddeutschen Raum die schienengebundene Anbindung der Seehäfen Hamburg, Bremerhaven und Wilhelmshaven sichergestellt werden kann.

-2-

Dabei sollte jedoch berücksichtigt werden:

1. die natürlichen Ressourcen schonen,
2. die Auswirkungen auf Mensch, Tier, Natur und Region sollten exakt ermittelt werden und mit in die Alternativuntersuchungen einfließen,
3. die ermittelten Daten mit unabhängigen Gutachten abgeglichen werden,
4. ob die seinerzeit ermittelten Bedarfe zukünftig tatsächlich noch bestehen.

Vor diesem Hintergrund spricht sich der Rat der Gemeinde Schwienau gegen die Realisierung der Neubaustrecken **Ashausen-Suderburg**, **Ashausen-Unterlüß** sowie die **Südumfahrung Uelzens** aus und fordert stattdessen die vorhandenen Bahnstrecken und auch die bestehende Amerikalinie, Strecke 1960 zu ertüchtigen und auszubauen.

Mit freundlichem Gruß

Bürgermeister  
Gustav Müller